



# الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية

République Algérienne Démocratique et Populaire

Ministère de L'Enseignement Supérieur  
et de la Recherche Scientifique

وزارة التعليم العالي  
والبحث العلمي

Le Ministre

الوزير

Ref : 670/S.P/2020

Alger le

21 MAI 2020

## MESURES PRÉVENTIVES CONTRE LE COVID-19

Dans le cadre de la stratégie nationale de lutte contre la pandémie du COVID-19, et compte tenu de l'évolution de la situation sanitaire y afférente dans notre pays, notre Gouvernement œuvre, sur la base des recommandations du comité national scientifique de suivi de la pandémie, pour la généralisation du port du masque à l'ensemble des citoyens algériens.

A ce sujet, il a été bien établi que cette maladie «se transmet principalement d'une personne à l'autre par le biais de gouttelettes respiratoires expulsées par le nez ou par la bouche lorsqu'une personne malade tousse, éternue ou parle»<sup>2</sup>.

C'est pour cette raison, que je lance un vif appel à toute la communauté universitaire (enseignants, chercheurs, étudiants, personnels administratif et technique, ainsi que les responsables à tous les niveaux du secteur) en vue de faire preuve de vigilance et d'éveil en ces circonstances difficiles pour nous tous, et de veiller à l'observation de toutes les mesures de prévention recommandées par les spécialistes du comité national scientifique chargé du suivi de ce fléau sanitaire, particulièrement le port du masque.

En effet, le port du masque est un geste simple, à la portée de tous puisque cet outil peut être confectionné très facilement chez soi (en utilisant le test de la bougie pour sélectionner le bon tissu). C'est un geste salutaire aussi bien pour son porteur que pour l'entourage sociale de ce dernier. Nous devons nous poser la question: qu'est-ce que cela coûterait de se conformer à cette mesure si cela peut sauver des vies. Dans la Sourat El Maida (verset 32), Le Tout Puissant dit:

«مَنْ قَتَلَ نَفْسًا بِغَيْرِ نَفْسٍ أَوْ فَسَادٍ فِي الْأَرْضِ فَكَأَنَّمَا قَتَلَ النَّاسَ جَمِيعًا وَمَنْ أَحْيَاهَا فَكَأَنَّمَا أَحْيَا النَّاسَ جَمِيعًا»

La négligence de cette mesure simple équivaudrait effectivement, par la contagion, à une aggravation de la situation sanitaire qu'aucune religion ni morale n'approuverait. C'est notre conscience qui est interpellée à plus d'un titre. Nous nous devons, en tant qu'intellectuels de ce pays, non seulement de donner l'exemple par de tels gestes, mais aussi en incitant, par tous les moyens, nos concitoyens à faire de même, en faisant preuve

<sup>2</sup> source OMS: <https://www.who.int/fr/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019/advice-for-public/q-a-coronaviruses>

d'imagination pour nous permettre de surmonter cette épreuve, au besoin, en fabricant soi même son masque protecteur.

Notre action ainsi consolidée, permettra au pays de s'en sortir, par le haut, de cette crise qui a un coût humain mais aussi économique élevé, freinant ainsi l'ambition de notre pays d'aller vers le développement et surmonter cette double crise, sanitaire devenue drastique du fait de la chute des revenus pétroliers.

L'Algérie compte sur nous, sur vous, sur tous ses enfants... pour une prise de conscience, car l'importance salubre de ces mesures préventives seront bénéfiques pour notre pays.

**Sahha ftourkoun, Sahha Eidkoun,**

**Professeur Chems Eddine CHITOUR**  
**Ministre de l'Enseignement Supérieur**  
**et de la Recherche Scientifique**

